
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00033            DEL  13/09/2021 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER LA PROMOZIONE NEL TERRITORIO DEL 

MUNICIPIO V DEI PIANI DI UTILITÀ COLLETTIVA (PUC)”.  

 

L’anno duemilaventuno il giorno 13 del mese di settembre, alle ore 16:47 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 VALERIO Dott. Teresa SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 PISCOPO Sig. Michele SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 RIZZO  Cesare SI 



 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

Il presidente del Muncipio V dott. Vincenzo Brandi sulla base dell’istruttoria svolta dagli uffici del 

Municipio V riferisce : 

Il territorio del Municipio V si presenta composito ed eterogeno nella sua composizione sociale sia 

confrontando in generale i borghi che lo compongono, sia all’interno di ciascuno di detti 

agglomerati. Le crisi economiche che si sono susseguite dal 2008 fino a quella corrente dovuta alla 

pandemia del covid- 19 hanno lasciato ferite da rimarginare nel tessuto sociale e produttivo e, 

soprattutto, hanno aumentato il divario sociale ed hanno  creato nuove povertà ed emarginazioni. 

Per fronteggiare in qualche modo tale situazione, vi è stata una copiosa produzione normativa 

diretta  ad una maggiore coesione  sociale,  finalizzata non semplicemente alla redistribuzione 

della ricchezza, ma ad utilizzare come risorse per la realizzazione di attività d’interesse generale, 

spiccatamente sociale, tutti i cittadini che il sistema produttivo non è riuscito ad includere e 

tutelare. 

Tra questi istituti spiccano i Progetti Utili alla Collettività (PUC) che, impiegando l’attività dei 

cittadini impegnati  nei progetti correlati al reddito di cittadinanza, fornisce l’opportunità di 

usufruire di queste forze, mettendo a frutto le loro qualità e conoscenze,  in campo culturale, 

sociale, artistico, ambientale, formativo  e di tutela dei beni comuni . 

La normativa relativa a detti progetti rimette ai Comuni, quali enti che esprimono direttamente la 

comunità locale, il compito di realizzarli. Questo Municipio, come primo nucleo di rappresentatività 

della nostra cittadinanza, intende cogliere questa opportunità per realizzare progetti di utilità , oggi 

assolutamente necessari, in materia di ambiente, welfare e di tutela dei beni comuni. 

Queste tematiche che sono anche alla base del piano di ripartenza dalla crisi pandemica (Next 

Generetion EU), pur nel nostro limitato ambito territoriale e di risorse, meritano di essere 

perseguite,   per cui la riuscita di questa iniziativa è tutt’altro che simbolica.  

A questo scopo si è ricercato un dialogo con la Ripartizione Politiche Educative, Giovanili e del 

Lavoro, ufficio comunale di riferimento per avvalersi di questo nuovo strumento ed opportunità. 

 PRESO ATTO che il progetto è stato trattato dalla competente commissione consiliare. 

VISTO il Decreto Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali  del 22 ottobre 2019 

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 



 

VISTO il d.lgs. n. 267/2000  

VISTO l’art. 55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

 

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

ESPRIMERE l’indirizzo che nel territorio del Municipio V siano realizzati  Piani di Utilità Collettiva 

(PUC) nelle materie attribuite alla competenza municipale . 

FARE CARICO alla Direzione Municipio V, di concerto e condivisione con la Presidenza del 

Municipio, di curare la realizzazione di quanto riportato al capo che precede  come “Responsabile 

Tecnico”. 

TRASMETTERE  la presente deliberazione alla Ripartizione Politiche Educative Giovanili e del 

lavoro, quale direzione di riferimento in materia , secondo il funzionigramma comunale vigente. 

 



 

  Con n. 11 vot i  favorevol i  (Brandi ,  Chieppa,  De Benedict is,  De 

 Gennaro,  de Stasio,  Lapenna, Lomoro, Noviel lo,  Piscopo,  

Rizzo,   Valer io)   

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con n r .11 vot i  favorevo l i  (  B rand i ,  Ch ieppa ,  De  Bened ic t i s ,  De Gennaro ,  de S tas io ,  De  

Bened ic t i s ,  De Gennaro ,  de  S tas io ,  Lomoro ,  Nov ie l lo ,  Va ler io )  

 

 

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Terzo e ultimo Punto all’Ordine del Giorno: “Esame ed 

approvazione della deliberazione d’indirizzo avente ad 

oggetto “Promozione di Progetti Utili alla collettività 

(PUC) per il Territorio del Municipio V”.  

Il territorio del Municipio 5 si presenta composito 

eterogeneo nella sua composizione sociale, sia confrontando 

in generale i pochi che lo compongono, sia all’interno di 

ciascuno di detti agglomerati, crisi economiche che si sono 

susseguite dal 2008 a quella corrente dovuta alla pandemia 

del Covid-19, hanno lasciato ferite da rimarginare nel 

tessuto sociale e produttivo e soprattutto hanno aumentato 

il divario sociale e hanno creato nuove povertà ed 

emarginazioni. Per fronteggiare in qualche modo tale 

situazione vi è stata una copiosa produzione normativa 

diretta a una maggiore coesione sociale finalizzata non 

semplicemente alla redistribuzione della ricchezza, ma ad 

utilizzare come risorse per la realizzazione di attività di 

interesse generale spiccatamente sociale tutti i cittadini 

che il sistema produttivo non è riuscito ad includere e 

tutelare. Tra questi istituti spiccano i Progetti di 

Utilità alla Collettività (PUC), che impiegando l’attività 

dei cittadini impegnati nei progetti correlati al reddito 

di cittadinanza fornisce l’opportunità di usufruire di 

queste forse mettendo a frutto le loro qualità e conoscenze 

in campo culturale, sociale, artistico, ambientale, 

formativo e di tutela dei beni comuni.  



La normativa relativa a detti progetti rimette ai Comuni, 

quali Enti che esprimono direttamente alla comunità locale 

il compito di realizzarli.  

Questo Municipio come primo nucleo di rappresentatività 

della nostra cittadinanza intende cogliere 

quest’opportunità per realizzare Progetti di Utilità oggi 

assolutamente necessari in materia di ambiente, welfare e 

tutela dei beni comuni. Queste tematiche che sono anche 

alla base del piano di ripartenza della crisi pandemica, 

Next Generation Eu, pur nel nostro limitato ambito 

territoriale di risorse meritano di essere perseguite, per 

cui la riuscita di questa iniziativa è tutt’altro che 

simbolica. A questo scopo si è cercato un dialogo con la 

Ripartizione Politiche Educative, Giovanili e del Lavoro, 

Ufficio comunale di riferimento per avvalersi di questo 

nuovo strumento e opportunità.  

Voglio spiegare prima di passare la parola al Presidente 

della I Commissione che ovviamente questa è una linea di 

indirizzo, poi nel caso di approvazione demanderemo al 

Direttore della struttura che lavorerà di concerto con me e 

con la Commissione, il compito di continuare il dialogo con 

la Ripartizione Politiche Educative, però consentitemelo io 

ritenevo assolutamente necessario proporre e siamo il primo 

Municipio a farlo nel Comune di Bari, proporre questo tipo 

di soluzione che potrebbe darci grandi possibilità di 

aiutare all’interno dei Municipi i cittadini ad utilizzare 



beni comuni, a gestirli, ad amarli, a fare una sorta di 

educazione civica in caso in cui serva, ma anche utilizzare 

i beneficiari del reddito di cittadinanza che sono quelli 

che entrerebbero nei Progetti Utili alla Collettività, 

utilizzarli tra virgolette ovviamente nella loro competenza 

perché molti di essi sono anche molto competenti nelle 

materie del welfare e nella gestione dei parchi, dei 

giardini e degli ambienti circostanti. Ritengo che questa 

sia una linea importante per la promozione del territorio, 

direi fondamentale e mi auguro che vi sia la massima e 

totale condivisone da parte dei Consiglieri di questo 

Municipio.  

Passo la parola al Presidente Lomoro della I Commissione 

per enunciarvi un po' quello che è stato fatto in 

Commissione. Grazie.  

 

Consigliere Lomoro 

Salve a tutti. Il problema è: il Presidente ha spiegato 

abbastanza bene tutti i contenuti del documento, anche 

perché noi attraverso una lettura attenta e quindi una 

lettura che abbiamo fatto per tutta la Commissione 

riteniamo sia anche da parte nostra, anche rispetto ai 

discorsi generali che si stavano facendo prima, noi ci 

facciamo promotori di questa iniziativa e lo dobbiamo dire 

a chiare lettere: noi siamo i promotori di questa 

iniziativa con una presentazione di questo documento anche 



agli altri 4 Municipi. Anche perché rispetto a questo anche 

sulle persone del reddito di cittadinanza è logico che ci 

sono delle professionalità che noi dobbiamo sfruttare.  

Per rispondere a qualcosa che è venuto fuori nella 

Commissione, alla Consigliera De Benedictis, il cui faceva 

riferimento (audio del Consigliere disturbato) sul verbale 

ha fatto riferimento anche con una dichiarazione sua. La 

Consigliera De Benedictis, condivide il progetto e si 

auspica che dall’Amministrazione Comunale venga preso in 

carica tale progetto, ma con riserva che possano accettare 

il lavoro coloro che già percepiscono il reddito di 

cittadinanza. Io quello che voglio dire sul reddito di 

cittadinanza forse stiamo un po' confondendo le cose. Noi 

nel documento elenchiamo questi personaggi che (audio del 

Consigliere disturbato), ma non spetta a noi andare a 

controllare o costringere chi prende il reddito di 

cittadinanza a fare questo tipo di lavoro. Il nostro 

compito è quello di proporre e come diceva prima il 

Presidente per tutte le altre questioni è una proposta che 

viene da parte del V Municipio, dal Presidente, dalla 

Commissione e dal Consiglio Municipale che invito tutti 

quanti a votare. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Lomoro. Ci sono interventi?  

 



Consigliere De Benedictis 

De Benedictis, Fratelli d’Italia.  

 

Presidente 

Prego, Consigliera.  

 

Consigliere De Benedictis 

Okay. Allora, il voto del Gruppo…, mi sente?  

 

Presidente 

Sì, sì, la sentiamo Consigliera.  

 

Consigliere De Benedictis 

Ah, pensavo ci fosse stato qualche problema.  

Il Gruppo Fratelli d’Italia voterà favorevolmente al 

progetto che abbiamo preso in carico. È lodevole perché 

chiaramente servirà senz’altro a una collaborazione, ad 

avere qualcuno che collabori per il bene della nostra 

comunità. Io ho fatto mettere a verbale che mi auspico che 

venga preso in considerazione questo lodevole progetto 

dall’Amministrazione Centrale, quindi il nostro voto sarà 

favorevole perché non si può essere contrari ad una cosa 

del genere, ma chiaramente sì quello che dice il Presidente 

Lomoro non è compito nostro guardare la questione di 

coloro…, il mio dubbio era, la mia perplessità è quella di 

riuscire a reperire queste persone che saranno convocate 



per far parte di questo progetto e che hanno già un reddito 

di cittadinanza, visto che sentiamo parlare che molte di 

queste persone lo percepiscono e voglia di lavorare saltami 

addosso. Perché è giusto sto a casa, percepisco qualcosa, 

mi fa più comodo che andare a lavorare è solo questo, ma 

per quanto riguarda l’idea, il progetto è una cosa 

lodevole. Mi auspico, ci auspichiamo come Gruppo che possa 

veramente essere preso in considerazione dal Comune di Bari 

e che si possa portare avanti perché questa gente potrà 

dare solo beneficio e aiuto alla comunità del V Municipio. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie a lei, Consigliera. Ci sono ulteriori interventi? 

Prego, la Consigliera Valerio.  

 

Consigliere Valerio 

Sicuramente il mio voto sarà a favore e volevo esprimere 

naturalmente che il Comune di Bari arriva sempre un po' più 

in ritardo rispetto ad altri Comuni, però lodevole 

l’iniziativa del V Municipio di partire con questa 

iniziativa. Io mi auspico che non rimanga solo tutto su 

carta, ma che al più presto venga attivato questo proprio 

per usufruire di queste risorse che sono importanti e per 

questo comunque ribadisco l’importanza del reddito di 

cittadinanza che è uno strumento sociale e utile sia dal 



punto di vista sociale, ma sia proprio per il bene di tutta 

la collettività. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Valerio. Soltanto per dare una risposta 

rapidissima sia alla Consigliera De Benedictis e alla 

Consigliera Valerio come ha anticipato il Presidente Lomoro 

i beneficiari vengono individuati dalla Ripartizione 

Politiche del Lavoro e in questo momento vi posso garantire 

per altre esperienze che sono in corso che tantissime 

persone sono state impegnate in lavori socialmente utili in 

molti settori, tra cui anche l’Amministrazione alla quale 

io appartengo. Ormai da un anno ci sono persone che 

collaborano con noi nelle procedure RED 2.0 e 3.0 e dal 

mese prossimo anche i PUC e vi posso garantire che diciamo 

il risultato, l’apporto che viene dato è assolutamente un 

apporto favorevole, positivo e importante per le 

Amministrazioni, ecco perché auspico, giustamente come 

dicevano anche le Consigliere De Benedictis e Valerio e il 

Presidente della Commissione, che l’Amministrazione barese 

possa accettare la nostra proposta, visto che già tanti 

altri del reddito di cittadinanza stanno lavorando 

attraverso l’Amministrazione barese in altre 

Amministrazioni Pubbliche e in società private.  

Ci sono ulteriori interventi? Grazie.  

Passerei la parola al Direttore per la votazione.  



 

Direttore 

Grazie, Presidente.  

Faccio l’appello per la votazione della proposta di 

delibera.  

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole e un grazie alla 

Commissione. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, favorevole e grazie 

al Presidente Brandi. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliere Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole.  

La proposta di delibera è approvata all’unanimità dei 

presenti. 

Passiamo ora all’appello per l’immediata esecutività. 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 



Consigliere Antonio De Stasio. Consigliere De Stasio? 

Consigliere? 

 

Consigliere De Stasio 

Favorevole, Direttore.  

 

Direttore 

Consigliere Vincenzo Lomoro. Consigliere Lomoro?  

 

Consigliere De Benedictis 

Come ha detto lui, passa a presso.  

 

Direttore 

C’è un piccolo problema tecnico.  

Consigliere Angela Noviello, favorevole. 

 

Consigliere Lapenna 

Dirette, Lapenna, mi ha saltato.  

 

Direttore 

Scusi, Consigliere Lapenna.  

Consigliere Lapenna. 

 

Consigliere Lapenna 

Favorevole.  

 



Direttore 

Grazie, Consigliere. Mi scusi. 

Consigliere Noviello abbiamo detto favorevole.  

Consigliere Piscopo.  

 

Consigliere Piscopo 

Favorevole. Direttore, c’era la Noviello sotto.  

 

Direttore 

Sì, ma ha espresso il suo parere il Consigliere Noviello.  

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio. 

Avevo saltato il Consigliere Lomoro.  

 

Consigliere Lomoro 

Favorevole.  

 

Direttore 

Grazie, Consigliere.  

Consigliere Valerio. 

 

Consigliere Valerio 

Favorevole.  

 

Direttore 

Grazie.  



Quindi, all’unanimità dei presenti è approvata anche 

l’immediata esecutività di questa proposta di delibera.  

Passo la parola al Presidente per le parole di commiato.  

 

Consigliere De Benedictis 

L’immediata esecutività. 

 

Direttore 

L’abbiamo votata.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Intanto, vorrei farei fare un passaggio 

rapidissimo e poi vi saluto tutti e passo la parola al 

Direttore per la chiusura e l’indicazione dell’orario di 

chiusura. Vorrei solo ringraziare il Direttore perché 

all’interno delle linee di indirizzo che abbiamo dato per 

il bilancio partecipato non l’abbiamo citato in maniera 

congrua, però sappiate che le linee di indirizzo provengono 

anche da un lavoro importante che ha fatto la Direzione 

soprattutto in uno dei punti che sono stati indicati, che è 

quello delle destinazioni a verde delle aree comunali 

dismesse, la Direzione ha fatto un lavoro importante di 

ricognizione di tutte le aree di proprietà del patrimonio 

comunale e di concerto con la Ripartizione al Patrimonio e 

dando già degli obiettivi indicativi di massima su quelle 

che sono le cose che si potrebbero eventualmente realizzare 



e sulle adozioni eventualmente a verde di alcune aree. 

Quindi, devo ringraziare il Direttore e lo staff del 

Municipio per aver lavorato con la Ripartizione al 

Patrimonio e per aver fatto questa ricognizione importante. 

Grazie ancora e passo per la chiusura della seduta di 

Consiglio.  

 

Direttore 

Grazie, Presidente. Allora, sono le 18:41, la seduta è 

conclusa. Ringrazio tutti per la partecipazione e una buona 

serata a tutti. Grazie.  

 

Alle ore 18:41 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 13 settembre 2021.  

 

  

 

 

  

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

23/11/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 23/11/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 23/11/2021 al 07/12/2021. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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